
Zusammenfassung Stammtisch-Nord: 05. Dezember 2017 – Kevelaer

Zusammenfassungen: Die Zusammenfassungen der Stammtische erreichen jeden Teilnehmer per Mail. Es gibt sie auch online unter: <https://fair-rhein.de/stammtische/> (Die Seite taucht aber nicht in der Navigation auf)

Wanderausstellungen von Vamos

Vamos e.V. bietet verschiedene Entwicklungspolitische Ausstellungen an. Für 2018 kann ein Großteil der Kosten bei den drei Ausstellungen Trikot-Tausch, fair flowers und KonsumWandel übernommen werden.

<http://www.vamos-muenster.de/vamos/html/service/ausstellungen/>

Termine müssen frühzeitig abgestimmt werden. Bei Fragen: Steffi Neumann, Telefon 0251-45431

Netzwerktreffen 2018:

- Schwerpunktthema Kleidung
- Start um 10.30 Uhr, Ende um 16 Uhr, mit anschließender Mitgliederversammlung
- Die Einladung geht im Januar raus

Neuigkeiten Regionales Vertriebszentrum

- Die Einkaufsgemeinschaft wird ab Februar 2018 einige Neuerungen enthalten. Ein Punkt wird dabei die Entwicklung von Websites für Euren Weltladen auf Wunsch sein.
 - Der Ablauf dabei wäre folgender: In einem ersten Vorgespräch klären wir den gewünschten Aufbau der Website und überlegen gemeinsam welche Domain („Internet-Adresse“) für Euren Weltladen sinnvoll ist. Im zweiten Schritt entwickeln wir gemeinsam eine Struktur und die zugehörigen Texte. Im dritten Schritt wird die Website von uns technisch umgesetzt, so dass sie auf allen Endgeräten einwandfrei dargestellt wird. Zum Schluss werden alle Interessierten MitarbeiterInnen bei Euch von uns geschult, um selbstständig Änderungen vornehmen zu können. Die fertige Website lässt sich dabei sehr einfach bedienen und die Betreuung erfordert keinerlei technische Vorkenntnisse.
 - Die Kosten lägen bei 30€ im Jahr für die Domain, den Server und das Backup-System, plus einmalig 30-50€ für die Installation
 - Bei Interesse ruft mich bitte an. Ab Anfang Januar ist eine Umsetzung möglich.
- Auch das Sortiment wird im Vertriebszentrum umstrukturiert, weshalb es ab Januar einen Abverkauf geben wird.
- Ab Sommer 2018 wird es voraussichtlich zusätzliche Ausstellungsflächen der Fair-Handels-Importeure in Kamp-Lintfort geben. Alle genauen Infos dazu gibt es beim Netzwerktreffen.

EC-Karten im Weltladen

- Dorothea Erlebach, von der Sparkasse Niederrhein, bietet einen Infoabend zum Thema EC-Kartenzahlung im Weltladen an. In zwei Stunden würde sie uns alle Details zu Kartenzahlungen erklären und das Modell der Sparkasse vorstellen. Es soll keine Verkaufsveranstaltung sein, sondern ein reiner Infoabend.
- Das Interesse daran werde ich auf dem nächsten Stammtisch noch einmal abfragen.
- Die Kosten bei der Sparkasse Niederrhein lägen beispielhaft bei: Terminalmiete pro Monat 24,90€ mit SIM (auch auf Märkten nutzbar), 21,90€ für WLAN, 19,90€ mit Netzwerkkabel, plus Transaktionskosten von 0,15€, einem einmaligen Installationspreis von 50€ und einem Serviceentgelt vom Kartenumsatz pro Monat von 0,22%

Workshop Bildungsarbeit

- Am **01. März** wollen wir uns von **19-21 Uhr** mit dem Thema „Bildungsarbeit mit Kindern und Jugendlichen“ beschäftigen. Der Schwerpunkt soll auf dem Austausch von Ideen, Spielen und Materialien liegen.
- Sobald ich im Januar mit den anderen Stammtischen geredet habe, suche ich einen passenden Ort und beschreibe den Workshop im Rundbrief.

Aktionsreihe 2018

- Ab dem nächsten Jahr wird es nur noch eine verkürzte Vorschlagsliste zur Aktionsreihe geben, dafür aber dann das Angebot individuell mit Euch passende Veranstaltungsformen zu finden.
- Das Thema für 2018: Länderschwerpunkt Bangladesch
 - Zeitraum: Weltladentag (12. Mai – Ende Juni), Achtung Fußball WM: Start am 14. Juni, Achtelfinale ab dem 30. Juni
 - Unterthemen: Textilien (Jute,), Flucht Rohingya, Wasser (Brot für die Welt Schwerpunktthema), Klima
- Materialien:
 - Eine Ideenliste kommt Anfang 2018
 - Es werden wieder Plakate, Flyer und Vorlagen für Pressemitteilungen erstellt
 - Es wird einen Vorschlag für eine Schaufensterdeko geben
 - Es wird voraussichtlich auch ein passendes Aktionspaket mit Waren auf Kommission geben.

Neuigkeiten

- Xanten: Der Weltladen zieht in ein neues Ladenlokal nebenan um. Die Neueröffnung ist für den 03. Februar geplant.

Städtekafee

- Der Städtekafee der Rheinischen Affaire hat im Moment eine silberne Verpackung, da nach Aussage von Martin Müller die goldene Verpackung nicht lieferbar ist. Wir haben ihn gebeten Euch noch einmal eine detaillierte Info dazu zukommen zu lassen.

Nächster Stammtisch in Kevelaer: 09. April um 19 Uhr